

平成28年1月定例会

五島市教育委員会会議録

平成28年1月22日

五島市教育委員会

平成28年1月定例会会議録

1 日 時 平成28年1月22日(金) 午後2時～午後2時28分

2 場 所 市役所3階 第2委員会室

3 出席者 教育委員 中 崎 一 之
教育委員 吉 田 茂 樹
教育委員 平 松 恵
教育委員 林 田 登志子
教育長 清 水 肇一郎

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

総務課長兼給食センター所長	中 村 伸 雄	学校教育課長	川 端 一
生涯学習課長兼図書館長	大 窄 昭 三	学校教育課長補佐	都々木信幸
施設係長	田 脇 栄 二	学校教育班係長	山 口 幸 一
学務係長	江 頭 康 一	生涯学習推進班係長	尾 崎 克 厚
生涯学習推進班係長	石 田 厚 広	富江幼稚園長	堤 智代子
富江幼稚園長	伊 賀 紀 子	文化会館長兼資料館長	谷 川 安 昭
富江分室長	小 田 昌 広	玉之浦分室長	北 川 和 信
三井楽分室長	竹 野 嘉 一	岐宿分室長	中 野 邦 彦
奈留分室長	八 代 英 文		

(合計/書記含め10名)

6 欠席者 〳〳〳で消去

7 傍聴者 なし

8 書 記 総務係長 池 本 佳 孝

9 議題及び議事の概要

- 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 2 時 00 分）する。

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が 1 2 月定例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

- 清水教育長から次のことについて報告がなされた。
 - 1 成人式について（1 月 3 日、4 日）

玉之浦、三井楽、福江、奈留の成人式に参加した。印象に残ったのは、奈留地区が住民みんなで作り上げるような成人式となっており、地域の方々に大事にされて育ててきたことが伺えた。
 - 2 消防出初式について（1 月 6 日）
 - 3 新年あいさつまわりについて（1 月 7 日）

教育委員会出先機関の給食センター、文化会館等を訪問した。
 - 4 移動図書館新車出発式について（1 月 13 日）

天気が悪い中、委員へも出席いただきありがとうございました。
 - 5 平成 28 年度教職員定期人事異動 2 次ヒアリング（1 月 14 日、15 日）
 - 6 長手敬老会、下崎山へトマト、吉田綱引きについて（1 月 17 日）

長手の敬老会は大正 9 年から始まり 96 回目の開催となっており、とても歴史のある会になっている。長手地区の人々の取組を聞いて大変勉強になった。
 - 7 1 月定例校長・園長会について（1 月 18 日）

今年度、校長が 8 名退職するが、4 名の方に教育に関しての思い等をお話しいただいた。
 - 8 初任研修第 4 回実施運営委員会について（1 月 19 日）

本市では初任研が重要視されていると校長や担当の先生の話から伺えた。
 - 9 教職員定期異動教育長ヒアリング（県教委）について（1 月 21 日）

県は五島のことをよく考えてくれているという印象を受けた。

- 議案なし

- 「その他」として次の報告・質疑がなされた。

大窄課長

- ①成人式について（1月3日～4日）
玉之浦地区 対象者8人（男4、女4）【出者席4人】
富江地区 対象者44人（男21、女23）【出席者35人】
三井楽地区 対象者41人（男21、女20）【出席者31人】
福江地区 対象者264人（男146、女118）【出席者204人】
岐宿地区 対象者45人（男21、女24）【出席者37人】
奈留地区 対象者32人（男14、女18）【出席者25人】
合計 対象者434人【出席者数336人】
- ②新移動図書館車「ドリームつばき号」出発式について（1月13日）
事前見学、概要説明、テープカット等のあと、多くの方々から見送られ無事出発しました。
- ③五島神楽の国指定について（別紙資料）
平成28年1月15日 文化審議会文化財分科会で審議・議決
→文部科学大臣に答申
平成28年3月中 指定の見込み
※五島市内には、福江五島神楽保存会、富江神楽保存会、玉之浦神楽保存会、岐宿神楽保存会がある。
- ④青少年健全育成意見発表会について（1月31日）
- ⑤平成27年度 こころの劇場
劇団四季ミュージカル「むかしむかしゾウがきた」について（2月1日）
- ⑥五島市PTA研究大会について（2月14日）

川端課長

- インフルエンザの罹患状況について（別紙資料）
1月21日現在で学年閉鎖が玉之浦地区であっている。学校には情報提供を行い、マスク着用等の対応を指導している。

田脇係長

- 福江小学校、岐宿統合小学校の校舎建設に係る進捗状況について
福江小学校において、昨年8月から着手しているグラウンド整備等の外構工事については、1月15日に工期内完成した。3学期からグラウンド全面が供用開始となっている。ただし、学校との協議の中で国道側に防球ネットを設

置ることとなり追加工事が発生した。これはボール等が塀を超えて国道までいくのを防ぎ、国道を通行する車両や人の安全を確保するためのものです。工期は2月から5月上旬を予定していますが、運動会等の行事に影響がでないように努力したい。

岐宿統合小学校では、12月中旬に現場事務所を設置し仮囲いも終了している。現在は建物の基礎部分の地盤改良を行っている状況です。

教育長

私の方から報告とお願いになりますが、12月末現在の各課事業の進捗状況についてまとめたものを本日配布しております。ご確認いただいて次回定例会時に質問等を受け付けたいと思います。よろしく願います。その他、教育関係で何かお聞きしたいことはありませんか。

吉田委員

しま留学について、直近の状況をお聞かせください。

都々木補佐

申し込みがあったのが3名です。すでに定員に達しております。内訳は、小学3年生の女子、新中学1年生の男子、新中学3年生の男子となっていますが、新中学3年生の男子はまだ見学が済んでいない状況での申し込みとなっています。一昨日、長崎市から新小学3年生の男子が見学に来ています。帰り際には申し込みたい旨のお話がありました。この方が正式に申し込めば4名ということになります。予算的には3名分の予算で要求していますが、財政課と協議したところ内々に9月補正で対応するよう回答が 있습니다。人数の正式決定は2月15日に連絡協議会を開催し、その中で里親の意向等を踏まえて決定することになります。

吉田委員

確かり親は2名だったと思いますが、もし4名受け入れることになると複数人受け入れるということになりますか。

都々木補佐

はい。

教育長

他はありませんか。

林田委員

学校サーベランス（感染症動向の情報収集システム）についてお聞きしたいのですが、先日保育園の園長会で平成28年度から保育園でも保育園サーベランスに取り組もうかという話がでていたのですが、県内で取り組まれているのは五島市だけとお聞きしました。実際に市内の小中学校でどのように取り組まれているのかお聞かせください。

川端課長

実は、どこが中心となって情報提供するのか、うまくまとまらなかった経緯があります。もともとは保健所が主体となって感染症等はやる予定だったのですが、保健所は確定しないと情報をだせないという状況、医者は通院した情報を元に予防を呼びかければ良いのではないかというように感覚に開きがあり、なかなか進みませんでした。結果、学校教育課が中心となって情報提供いただいて、それをFAX等で学校等に送るようになっています。

林田委員

毎日11時までに養護の先生が病欠の子どもの情報を入力して、例えば福江中学校区でインフルエンザが流行しているなど、瞬時に情報共有をできる体制を整えるために学校サーバランスのシステムを導入したとお伺いました。

都々木補佐

元々は、感染症情報収集システムというのが国レベルであり、県内全てで運用していると思っているのですが、五島市が他と違うところは、それを受けて学校教育課が集約して学校と医師会にFAXしているというところですか。

川端課長

以前、新型インフルエンザが流行した時に県の方から通知がきまして、学校から集約したものが県体育保健課の方にいくようになっています。保育園や認定こども園もできるのであれば、市立と情報の共有化を図り一緒にした方が効果的だと考えます。

教育長

健康に関する情報なので、今後、変化があったらお互い連絡を取りながら進めていってほしいと思います。

その他はありませんか。ないようでしたら、これをもちまして1月定例教育委員会を閉会いたします。ご苦労様でした。

(午後2時28分)